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N I E D E R S C H R I F T 
 
über die 22 . Sitzung der Schulverbandsversammlung des Schulverbandes 
Mittleres Nordfriesland Schulverband Mittleres Nordfriesland am Mittwoch, dem 
24.01.2018, 19:30 Uhr, in Bredstedt, Gemeinschaftsschule, Süderstraße 79  
 
Beginn: 19:30 Uhr Ende: 21:09 Uhr 
 
 
 
Anwesend: 

Schulverbandsvorsteher 
 Dr. Edgar Techow   

Bürgermeisterin 
 Antje Hansen   
 Waltraud Schnoewitz   
 Claudia Weinbrandt   

Bürgermeister 
 Heinrich Bahnsen   
 Ernst-Peter Carstensen   
 Christian Christiansen   
 Reiner Hansen   
 Peter Jessen   
 Manfred Peters   
 Andreas Petersen   
 Horst Petersen   
 Diedrich Sönksen   
 Werner Sutter   
 Hans Günter Thordsen   
 Peter Tücksen   

Gemeindevertreterin 
 Dörte Christiansen   

Gemeindevertreter 
 Manfred Bülter   
 Kay Matthiesen   
 Gerhard Volquardsen   

Stadtvertreterin 
 Johanna Christiansen   
 Helga Ziegler   

Bürgerliches Mitglied 
 Broder Corinth   

Schulleiterin 
 Renate Harrsen   
 Mareike Jacobsen   
 Gesa Krause   

Schulleiter 
 Nis-Peter Nissen   
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Elternbeiratsvorsitzende 
 Mira Reuter-Christiansen   
 Inken Sachau   
    
    
    

Protokollführer 
 Jorge Petersen   
 
 
Die Tagesordnung gliedert sich nunmehr wie folgt: 

I.  Öffentlicher Teil 

 1  Eröffnung und Begrüßung    
 2  Einwohnerfragestunde    
 3  Niederschrift über die 21. Sitzung am 29.11.2017    
 4  Bericht zur Umsetzung der IPad-Klassen an der Gemeinschaftsschule    
 5  Beratung und Beschlussfassung über den II. Nachtrag zum öffentlich-

rechtlichen Vertrags des Schulverbandes Mittleres Nordfriesland    
 6  Beratung und Beschlussfassung aus den Ausschüssen    
 7  Bericht des Schulverbandsvorstehers    

II.  Nichtöffentlicher Teil 

 Der nachfolgende Tagesordnungspunkt wird nach Maßgabe der Be-
schlussfassung durch den Schulverband voraussichtlich nicht öffentlich 
beraten: 
 
 8  Personalangelegenheiten    
 
 
Sitzungsverlauf: 
 

Zu Punkt  1 der TO: 
(Eröffnung und Begrüßung) 

 
 
Der Schulverbandsvorsteher Dr. Edgar Techow begrüßt die anwesenden Mitglieder 
und Gäste. Besonders begrüßt der Schulverbandsvorsteher die anwesenden Schullei-
terinnen, Schulleiter und Herrn Rahn von der Presse.  
 
Im Namen der Schule begrüßt der stellvertretende Schulleiter Herr Nis-Peter Nissen 
die anwesenden Mitglieder und Gäste.  
 
Die Beschlussfähigkeit wird festgestellt. 
 
Herr Jorge Petersen von der Amtsverwaltung wird zur Protokollführung bestellt.  
 
Der Schulverbandsvorsteher beantragt den Tagesordnungspunkt 8 „Personalangele-
genheiten“ nicht öffentlich beraten zu lassen. Er stellt seinen Antrag zur Abstimmung. 
 
 
Ja 23  Nein 0  Enthaltung 0   
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Zu Punkt  2 der TO: 
(Einwohnerfragestunde) 

 
Der stellvertretende Schulleiter Herr Nis-Peter Nissen ergreift das Wort. Er berichtet 
von einem Besuch der Schülervertretung. Diese kamen mit dem Anliegen die Licht-
verhältnisse im Neubau verändern zu lassen zu ihm. Dies wolle er mit diesem Beitrag 
an den Schulverband weiterleiten.  
 
Der Schulverbandsvorsteher berichtet, dass es bezüglich der Lichtverhältnisse im 
Neubau bereits Planungen gibt. Es sollen auf der östlichen und westlichen Seite des 
Neubaus neue Vorhänge installiert werden. 
Außerdem ist angedacht eine Trennung der Mensa zur Pausenhalle durch einen gro-
ßen Vorhang vorzunehmen, um den dort zur Mittagszeit vorliegenden Geräuschpegel 
zu reduzieren.  
 
 
 
 

Zu Punkt  3 der TO: 
(Niederschrift über die 21. Sitzung am 29.11.2017) 

 
Es ergehen keine Einwände. 
 
 
 
Ja 22  Nein 0  Enthaltung 1   
 

Zu Punkt  4 der TO: 
(Bericht zur Umsetzung der IPad-Klassen an der Gemeinschaftsschule) 

 
Der Schulverbandsvorsteher übergibt das Wort an die EDV-Fachkraft des Schulver-
bandes Frau Karin Bendixen. 
Frau Bendixen berichtet über den technischen Sachstand zu den IPad’s. Momentan 
verwaltet sie 160 IPad’s von Schülerinnen und Schülern. Unter die Verwaltung der 
IPad’s fallen Installation, sowie Deinstallation von Apps, technische Wartung, usw.  
Für die Schülerinnen und Schüler ist es nicht möglich eigenständig Apps zu installie-
ren bzw. deinstallieren.  
 
Frau Bendixen übergibt das Wort an den Medienkoordinator der Schule Herrn Thors-
ten Saager. Dieser möchte über den allgemeinen Umsetzungsstand an der Gemein-
schaftsschule berichten. Für die Lehrkräfte wurden interne und externe Fortbildungen 
angeboten und durchgeführt. Für die Schülerinnen und Schüler wurden eine Nut-
zungsordnung, sowie Verträge erstellt, die die Rahmenbedingen beim Umgang mit 
den IPad’s definieren. Des Weiteren wurden für die Schülerinnen und Schüler, sowie 
die Eltern Informationsabende durchgeführt. An der Schule soll Halbjährig ein Medi-
enkompetenztag durchgeführt werden, um den aktuellen Wissensstand der Schüle-
rinnen und Schüler abzufragen. 
 
An der Schule wird für die Lehrkräfte ein wöchentliches Teamtreffen abgehalten.  
 
Eltern und Lehrkräfte sind vom Einsatz der IPad’s sehr überzeugt. Herr Saager möch-
te jedoch auch darauf hinweisen, dass auch weiterhin ohne IPad’s gearbeitet wird.  
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Von der Versammlung wird nach einem Tag der offenen Tür gefragt. Herr Saager 
sagt, dass die Schule einem Tag der offenen Tür offen gegenüber steht.  
 
Bürgermeister Ernst-Peter Carstensen zeigt sich begeistert über die Umsetzung der 
IPad-Klassen. Er lobt den pfleglichen Umgang der Schülerinnen und Schüler mit den 
IPad’s. 
 
Frau Johanna Christiansen erfragt bei Herrn Saager, ob sich die Rechtschreibung der 
Schülerinnen und Schüler nach Einführung der IPad’s merklich verbessert hat. Dieser 
entgegnet, dass es die Rechtschreibung der Schülerinnen und Schüler besser gewor-
den ist.  
 
 
 
 
 
 

Zu Punkt  5 der TO: 
(Beratung und Beschlussfassung über den II. Nachtrag zum öffentlich-rechtlichen Vertrags des Schul-

verbandes Mittleres Nordfriesland) 

 
Der Schulverbandsvorsteher berichtet über den ursprünglich geplanten II. Nachtrag. 
Er macht klar, dass die Änderung des Paragraphen 6 (Reduzierung der Zahlung der 
zentralörtlichen Mittel der Stadt Bredstedt an den Schulverband Mittleres Nordfries-
land auf 70.000.- Euro.) ein Problem in einigen Gemeindevertretungen dargestellt hat. 
Diese Gemeindevertretungen haben dem II. Nachtrag in dieser Form dann nicht zu-
gestimmt.  
 
Der aktuelle Stand ist, dass es am 19.01.2018 zu einem Gespräch zwischen der Stadt 
Bredstedt, dem Kreises Nordfriesland und dem Schulverband Mittleres Nordfriesland 
gab. Es wurde die Rechtmäßigkeit des Vertrags anhand des Konsolidierungsantrags 
der Stadt Bredstedt durchleuchtet. Bei dem Gespräch kam es zu dem Ergebnis, dass 
sich durch die derzeitige Situation keinerlei negative Auswirkungen für die Stadt 
Bredstedt ergeben. 
 
Der Schulverband sollte die Änderung des Paragraphen 6 zunächst streichen zu las-
sen, um die Änderungen der Paragraphen 4 und 5 beschließen zu lassen. Über die 
Änderung des Paragraphen 6 soll später beraten werden. 
 
Daraufhin merkt der Bauausschussvorsitzende des Schulverbandes Herr Reiner Han-
sen an, dass zurzeit in einer Sporthalle neue Tore für 6.000.- Euro angeschafft wer-
den und fragt, ob auch diese zu der im Paragraphen 5 Ziffer 3 (Neuanschaffungen 
von Gerätschaften, die öffentlich zugänglich sind und außerschulisch genutzt werden 
können, ab einem Wert von 3.000.- Euro werden einvernehmlich zu gleichen Teilen 
von der jeweiligen Standortgemeinde und dem Schulverband Mittleres Nordfriesland 
getragen.) gedachten Regelung fallen werden. Der Schulverbandsvorsteher entgeg-
net daraufhin, dass auch die Tore unter diese Regelung fallen.  
 
Der Schulverband Mittleres Nordfriesland beschließt daraufhin, den II. Nachtrag des 
öffentlich-rechtlichen Vertrags in der anliegenden Form, ohne eine Änderung des Pa-
ragraphen 6 umzusetzen.  
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Bürgermeister Hans Günter Thordsen merkt daraufhin an, dass er es sehr schade 
finde, dass die Gemeinde Kolkerheide als nicht zustimmende Gemeinde bei Schlich-
tungsgesprächen übergangen worden ist.  
 
 
 
Ja 23  Nein 0  Enthaltung 0   
 

Zu Punkt  6 der TO: 
(Beratung und Beschlussfassung aus den Ausschüssen) 

 
Da der Finanzausschuss nicht getagt hat, übergibt der Schulverbandsvorsteher das 
Wort an den Bauausschussvorsitzenden Herrn Reiner Hansen.  
 
Dieser deutet an, dass es in den vergangenen Wochen zu einigen Baumaßnahmen 
gekommen ist, die er an dieser Stelle einmal vortragen möchte. 
 
Im Lehrschwimmbecken der Grundschule Bredstedt kam es zu einem Defekt an den 
Pumpen des Beckens. Derzeit sind dort Ersatzpumpen verbaut und neue sind be-
stellt.  
 
Die Gremienmitglieder nehmen Kenntnis.  
 
In der Grundschule Bredstedt ist die Pelletheizung kaputt gegangen. Durch ein beim 
Befüllen fehlendes Bauteil ist das Getriebe der Heizung kaputt gegangen. Außerdem 
müssen neue Pellets angeschafft werden. Dabei handelt es sich nicht um einen Ver-
sicherungsfall. 
 
Die Gremienmitglieder nehmen Kenntnis. 
 
Durch einen Wasserrohrbruch in der Sporthalle der Gemeinde Joldelund kam es zu 
einem Wasserschaden am Hallenboden. Der Boden muss komplett erneuert werden. 
Bei einer Leckortung ist festgestellt worden, dass der Schaden aus einer defekten 
Rohrleitung resultiert und ist deshalb ein Versicherungsschaden. Das Dach weist 
derzeit undichte Stellen auf und wird repariert. Außerdem sollen von einem Statiker 
die Balkenbinder auf Tragfähigkeit geprüft werden.  
 
Die Gremienmitglieder nehmen Kenntnis.  
 
Die Arbeiten für das Multifunktionsfeld sollen zeitig ausgeschrieben werden.  
 
Die Gremienmitglieder nehmen Kenntnis.  
 
An der Gemeinschaftsschule hat die Drainage hinter dem Neubau und auf dem 
Schulhof den erwünschten Effekt bewirkt, indem bei Starkregen kein Wasser mehr 
auf dem Schulhof austritt.  
 
Die Gremienmitglieder nehmen Kenntnis.  
 
Für die Rauchabzüge in der Sporthalle der Gemeinde Langenhorn hat bereits eine 
Submission stattgefunden und es soll zeitnah umgesetzt werden.  
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Die Gremienmitglieder nehmen Kenntnis.  
 
In der Sporthalle der Gemeinde Breklum sollen aufgrund von anhaltend schlechter 
Atemluft CO-Messungen durchgeführt werden. 
 
Die Gremienmitglieder nehmen Kenntnis.  
 
Die Heizungsanlage der Grundschule Drelsdorf ist kaputt, jedoch noch Übergangs-
weise funktionsfähig. Eine Umbaumaßnahme soll erst im Frühling umgesetzt werden.  
Derzeit wird über verschiedene Möglichkeiten von neuen Heizungen diskutiert. Der 
Bauausschuss nimmt sich der Sache an und tagt Ende März.  
 
Die Gremienmitglieder nehmen Kenntnis.  
 
 
 
 
 
 
 

Zu Punkt  7 der TO: 
(Bericht des Schulverbandsvorstehers) 

 
Die Schulen des Schulverbandes Mittleres Nordfriesland sollen an das Landesnetz 
angeschlossen werden. Fraglich ist, wer die Verträge für die Durchführung der Arbei-
ten unterschreiben soll. Der Schulverbandsvorsteher schlägt vor dies vom Schulver-
band durchführen zu lassen. Es ergehen keine Einwände. 
 
In einigen Schulen des Schulverbandes sind noch keine neuen Schließsysteme instal-
liert worden. Dies soll nun nachgeholt werden. Der Hausmeister des Grundschulstan-
dortes Breklum, Herr Bernd Matthiesen soll zukünftig parallel zu Frau Bendixen War-
tungs- und Installationsarbeiten an den Schließsystemen durchführen.  
 
In der Hausmeisterrunde wurde deutlich, dass die Leasingverträge für die Reini-
gungsgeräte bald auslaufen. Hausmeister Jan Hannsen wird eine Auflistung der be-
nötigten Geräte aufstellen.  
 
Derzeit melden sich bei der Grundschule Langenhorn viele Kinder zum Mittagessen 
an. Hier entsteht dadurch ein Personalmangel. 
 
 
 
 
 
 
 
 

Der Schulverbandsvorsteher Der Protokollführer 
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